

# 新飯能

発行  
日本共産党  
飯能市委員会  
973-1091

金子とし江  
090-7265-1601  
山田とし子  
090-4389-4439  
新井たくみ  
090-4010-5650  
滝沢おさむ  
090-7000-4481

<議員団の連絡先>  
973-2111(市役所456)  
Mail [jcp-sigi@pluto.plala.or.jp](mailto:jcp-sigi@pluto.plala.or.jp)

## 「緊急経済提言」で懇談

### 党市議団が商工会議所と

日本共産党飯能市議団は、日本共産党が11月11日発表した「景気悪化から国民生活を守る緊急提言」をもとに各種団体との懇談をはじめました。20日には飯能商工会議所と金子敏江・山田利子・新井巧・滝沢修市議が懇談を行いました。

金子敏江市議団長は、「アメリカの金融危機



が日本経済に深刻な影響を及ぼしています。今、大企業は、景気悪化を口実にして派遣や請負、期間工などを雇い止めにし、大銀行は貸し渋りで多くの中小企業が倒産に追い込まれています。そうしたなかで、各団体から意見を聞きながら、今後の運動にいかしていくために懇談にきました」とあいさつしました。

#### 積極的に事業を展開

懇談では、馬場専務から、融資の申し込みが2割も増えていること、商店の廃業など深刻な事態にあること、そうした中でも、商工

会議所で開催した起業セミナーには50名が参加し、2名が新たに起業したこと。地域資源を使った新製品作りの動きがあること。また街中水族館は大きな反響で多くの自治体から視察が来ていることなどが話されました。また、東京ビッグサイトで開催された地元建材の見本市には市内の企業が高い評価を受け、「飯能に住みたい」という声が聞かれるなど、もつと積極的なアピールが必要ではないか。また、ロシアの輸出規制で合板が3〜5割値上がりしているなど国内産木材の価値が高まっていると語ります。

#### チェーン店の加入が課題

「飯能市には事業所が3010、会員になっている事業所は1620で組織率が55%程度だということで、商

#### 地域労働者の待遇改善を求めて 地労連が市と懇談

店街の活性化のためにもチェーン店も是非加入してもらいたい」と語っていました。商店街振興や丸広移転問題など様々な課題について話し合い有意義な懇談となりました。

埼玉県労働組合連合会は埼玉県下の全自治体を訪問し、雇用の問題を中心に懇談していきます。14日は、埼玉連とその地域組織である飯能日高地域労働組合連合会が飯能市の担当部局と懇談しました。埼玉連の斉藤書記次長は、懇談に先立って、「埼玉で始まった自治体キャラバンは全国33都府県に広がり、各地で大きな成果を上げている。構造改革路線によって、貧困と格差の拡大、働くルールの破壊がかつてなく広がっている。そうしたもとで、自治体での公務サー

ビスのあり方、労働者の待遇改善、地域産業の発展を求める自治体キャラバンの意義が大きいので、ぜひ有意義な懇談をしたい」と挨拶しました。

#### 自治体の役割が重要

まず、市の担当から、予め提出してあった①公務職場の実態と課題②自治体が地域の賃金水準を引き上げる役割を果たす③中小企業に働く労働者の福祉制度の充実の3つの点のアンケートに回答して懇談がすすめられました。市で働く、臨時職員



の待遇問題では、「一般事務の時給820円は県下でも低い方であること、一時金もないことなど改善が必要ではないか」と求めましたが、「今のところ変更は考えていない」という回答でした。

公共事業の入札では、「日野市が総合評価方式として、そこで働く労働者の労務単価に2省協定賃金や建設業退職金制度の加入などを盛り込んでいること」を紹介、飯能市の取り組みについて尋ねたところ、「飯能市でも今年度から総合評価方式を試行しており、よりよい制度にしていきたい」と語りました。

波 紋  
白川郷の合掌造りの集落が雪にすっぽりつまれていて写真が新聞に載っていました。本格的な冬の到来です。雪の民家を見ると、どうしても太郎を眠らせ、次郎の屋根に雪降りつむ。次郎の屋根に雪降りつむ。三好達治の詩が頭にうかんできます。雪の音が聞こえてくるような静けさです。▼同じ太郎でも誤謬、失言、迷走の麻生首相はどんな夢を見ているのか気になります。過去の侵略戦争を否定した田母神前幕僚長論文にも、麻生首相は歴史認識が間違っているとはいっていませんでした。以前「創氏改名も朝鮮人がのぞんだこと」と発言した麻生首相です。「よく書いてくれた」というのが本音なのかもしれません。▼飯能市民憲章が制定30周年だといえます。成人式などでも必ず唱和されています。でもなんで憲法ではないんだという意見もありました。たしかに憲法をないがしろにして、市民憲章にすりかえてしまっているようにも思えます。憲法を学び、育てるといって自治体の役割放棄が、誤った、特異な歴史観を育てる温床になっているのではないかと不安があります。誤謬ではすまされない深刻な問題なので

# 自衛隊のイラク派兵は憲法違反

## 「九条の会・飯能」が学習会

「憲法をまもる九条の会・飯能」主催の学習会「イラク派兵違憲判決と派兵恒久法」が、15日に富士見公民館



で開催されました。講師は4月に名古屋高裁で「航空自衛隊のイラク派兵は憲法違反」とする判決を勝ち取った、自衛隊イラク派兵差止訴訟の会・原告弁護団事務局長の川口創弁護士（名古屋第一法律事務所）でした。

川口弁護士は、講演のはじめに先日辞任に追い込まれた田母神航空自衛隊幕僚長は、4月の判決直後に「そんなのいかんけいねー」と発言して世論のひんしゅくを買った人物であり、今回の侵略戦争を肯定する論文の発表は、イラクからの撤退を余儀なくされた自衛隊の焦りのあらわれである。「判決が確実に靖国派を追い込んでいく証」と強調しました。

## 自衛隊の輸送の大半は米軍兵士

川口弁護士は、2006年7月のイラクからの陸上自衛隊の撤退以降、航空自衛隊の輸送の大半は、米軍を中心とする多国籍軍の兵士であり、日本の自衛隊がアメリカ軍と一体となってイラク攻撃をしている。判決はこの事実を真摯に見据え、自衛隊のイラク派兵を憲法違反と判断したものであり、今後の憲法まもりの運動を大きく励ましたものである。この判決を生かしていくのは私たちである」と述べました。

皆さんが明日から講師になったつもりで、ここで聞いたことをまわりの人々に話してほしい」と述べ、参加者はこれに大きな拍手で応えていました。

## 秋のお散歩マーケット 雨の中沢山の参加者でにぎわう

飯能エコツアーリズムの一環として行われている南高麗・上直竹上分の「お散歩マーケット」が11月16日雨の中350人の参加で行われました。

平成の大合併で飯能市は大きくなりましたが、反面細かいところに目が届かず地域間格差がより進み、結果として山間部の人口減少が今以上に深刻になってきました。この上分地区も、ご多分に漏れず空き家が目立ち将来の不安を抱えるなかで行われている「お散歩マーケット」です。

そんなすばらしい催しの継続は、協力する住民の数を如何に確保するかが何よりも重要です。

その為には行政として、インフラ整備を今以上に進めて、若い人が棲み続けられ若しくは入って来られる様な環境作りが強く求められています。

（榎本孝次）

## ハッピースマイル児童クラブを 利用していた南高麗小の子ども達は...

10月31日で突然閉鎖された「ハッピースマイル」の児童クラブ室を利用していた子ども達は31人でしたが、その中で各小学校区にある児童クラブで受け入れてもらうよう、現在市役所子ども家庭課が相談窓口となって該当する児童クラブとで話

合いがもたれているところ。南高麗地区では、児童クラブが設置されていないために、南高麗小学校から8名（1年生5名、5年生2名、6年生1名）が利用していましたが、このような事態を受けて市では、当面「南高麗福祉センター」内で8名の

子ども達の居場所を確保しました。南高麗小学校（大澤校長）では、「南高麗福祉センターの利用は来年3月までと市から言われているのでセンターに替わる場所が早く見つかる」といって語っていました。

市の補助金を受けけるには、場所を確保すること、最低10人いること、継続した運営ができること等、課題は山積んでいます。

- 日本共産党後援会 総会&忘年会のお知らせ
- 中央後援会 12月6日(土) 18:30 原町会館(会場の訂正)
- 東後援会 12月13日(土) 18:00 青木自治会館 会費1500円
- 西吾野後援会 12月13日(土) 18:00 井上・中峰自治会館 会費1000円
- 原市場後援会 12月14日(日) 18:00 石倉・元三益屋食堂 会費1500円

**文化欄**

● 飛び交ひててんとう虫の小春かな  
● 二千万？やはり分からず民の暮らし

佐藤志すえ